

En siete años el país pasó de cuatro a 10 datáfonos por cada 1.000 habitantes

BANCOS. GUSTAVO LEAÑO, PRESIDENTE DE CREDIBANCO, SEÑALÓ QUE LANZARON LOS PAGOS CON CÓDIGOS QR Y QUE ESPERAN QUE ESTA TECNOLOGÍA SE DESPLIEGUE EN TODA SU RED EN SOLO SEIS MESES

CALI

En el marco del 10 Congreso de Acceso a Servicios Financieros de Asobancaria, el presidente de CredibanCo, Gustavo Leño, dijo que a pesar de que los pagos electrónicos crecen, el uso del efectivo es intensivo. No obstante, destacó que entre 2011 y 2018 se pasó de cuatro datáfonos por cada 1.000 habitantes a casi 10.

¿Cuáles fueron los resultados del año pasado?

Cumplimos todos los objetivos propuestos, aumentamos las utilidades 65%. El volumen de transacciones por la red de CredibanCo creció cerca de 15%. La red de pagos total del mercado se ha multiplicado, eso se mide un poco por el número de terminales, entre 2011 y 2018 pasamos de cuatro datáfonos por cada 1.000 habitantes a casi 10 el año pasado.

¿Cuál es el balance de este primer trimestre?

Estamos creciendo las transacciones 17%, el último mes lo estamos haciendo a 19,8%. En los primeros meses del año la tasa de crecimiento de vinculación de nuevos clientes está por encima de 40%.

¿Con cuántos datáfonos cerraron 2018 y cuál es la meta?

Concluimos 2018 con 230.000 terminales y esperamos cerrar este año con 330.000.



Gustavo Leño, presidente de CredibanCo, habló de las alianzas entre las que está un acuerdo con Kapsch para el sector de transporte, y otra con Fenalco para las tiendas de barrio.



Jhon Saavedra
Gerente de tecnología del Politécnico Gran Colombiano

“La tecnología ha avanzado mucho. Las entidades financieras han implementado nuevas tecnologías donde se han incrementado las funciones para realizar los pagos electrónicos”.

¿Qué innovaciones tienen pensadas en el negocio de datáfonos?

Los terminales que tenemos son los más modernos. Tal vez la innovación más importante es el ecosistema de transacciones a través de códigos QR. Queremos que el país pueda adoptar de una manera más sencilla esta nueva tecnología. Esperamos que el QR esté desplegado en toda la red en los próximos seis meses.



Siganos en:
www.larepublica.co
Con información sobre las novedades de la nueva reforma a la vejez.

¿Con los códigos QR se van a eliminar datáfonos?

Los datáfonos todavía van a estar mucho tiempo. Lo que va a permitir el QR es que en algunos mercados donde hay pocas transacciones le pongamos al comercio una identificación con un QR estático para que el cliente pueda hacer transac-

¿Cómo cerró el año en cuanto al intercambio de dinero entre comercios y personas?

El año pasado cerró más o menos en \$101 billones.

¿Qué tanto se ha reducido el uso del efectivo en Colombia?

En eso no vamos bien. Colombia es un país que usa efectivo porque hay una altísima economía informal y esta genera limitaciones para la penetración de los pagos electrónicos. Hemos crecido mucho en pagos electrónicos pero el uso del efectivo sigue siendo intensivo.

¿Cómo han venido evolucionando los medios de pago?

Han avanzado bien, pero todavía falta infraestructura para poder mejorar la posibilidad de hacer transacciones electrónicas en cualquier comercio. Hace falta un tema de bancarización, y hay una lucha frontal que debemos dar todos para disminuir el uso de efectivo, y es ayudar a que los informales se formalicen.

¿En qué nuevas innovaciones están trabajando?

Hacemos un proceso de transformación adquiriendo nueva tecnología para mejorar la conectividad. Cerramos una alianza con Kapsch para el ecosistema de transporte; estamos creando con Fenalco un agregador de comercios, que es un modelo de afiliación a través de Redco, orientado a las tiendas de barrio.

¿De cuánto es el plan de inversiones para este año?

Estamos invirtiendo en los últimos cinco años, incluyendo este, más de \$300.000 millones. En 2019 pensamos invertir \$100.000 millones en todos los proyectos.

XIMENA GONZÁLEZ VIDAL
xgonzalez@larepublica.com.co

BOLSAS. EL DÓLAR CONTINUÓ BAJANDO Y PERDIÓ \$6,5 FRENTE A LA TASA REPRESENTATIVA DEL MERCADO

El barril de crudo Brent cerró por encima de US\$70

MOVIMIENTOS DEL MERCADO

DÓLAR INTRADÍA



BRENT AÑO CORRIDO

Precio por barril (US\$)



Fuente: Bloomberg, Grupo Aval, Set Fx / Gráfico: LR-AL

BOGOTÁ

El petróleo internacional de referencia Brent tocó su máximo del año en la jornada del viernes al cerrar en un precio de US\$70,34 por barril, un valor que no veía desde el pasado 12 de noviembre.

El alza se dio luego de ganar 1,41% en la última jornada de la semana, impulsado por los datos de empleo en Estados Unidos, que se aceleraron después de alcanzar un mínimo de 17 meses.

Así mismo, los futuros de crudo estadounidense WTI cerraron con una alza de 1,58% hasta US\$63,08 por barril, en su quinta semana en ascenso.

Los conflictos geopolíticos también ayudaron al avance del crudo tras los enfrentamientos internos en Libia, que iniciaron el jueves entre las fuerzas de Libia Oriental y las del país reconocido internacionalmente.

Venezuela también ha jugado un papel importante, pues su empresa petrolera Pdvsu ve afectaciones por los apagones y la crisis en el país, de acuerdo con Reuters.

En cuanto al mercado de divisas, el dólar continuó bajando a nivel local al cotizarse en promedio a \$3.126,21, una caída de \$6,5 frente a la Tasa Representativa del Mercado que para ayer se ubicó en \$3.132,78.

En la jornada los mercados continuaron pendientes de la confirmación del cierre de negociaciones comerciales entre Estados Unidos y China.

José Luis Hernández, trader de divisas de Corficolombiana, comentó que pese a la espera “se acabó la semana y no hay nada definido. Los acuerdos comerciales entre EE.UU. y China van por buen camino pero el presidente de Estados Unidos, Donald Trump, los aplazó un mes más”, por lo que el experto resaltó que pese a estar “a 90% de llegar a un final feliz” se debe tener precaución.

ANDRÉS VENEGAS LOAIZA
@andresvenegasl